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FECHA: SEPTIEMBRE 01 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Detienen a seis defraudadores” 

 
“Moreno Valle carga dados en PAN…Hidalgo” 

 “Localiza SSP otro narcolaboratorio” 

 “Defraudaban vendiendo plazas de gobierno” 

 
“Refinería, tema pendiente: FOR” 

 
“¡Caen defraudadores!” 

 
“Obras y acciones en los 84 municipios: FOR” 

 
“120 MIL VISITAS AL CIERRE DE FUL´14” 

 
“Espera Hidalgo 29 mil mdp; calcula finanzas” 

 
“Van por atención universal en salud” 

 
“Acusan Alcaldes: SHCP los ahorca” 

 
“IP destaca reformas y pide crecimiento; evalúa gestión presidencial y define 

retos” 

 
“La Asamblea del DF pone un alto al caos inmobiliario” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Organiza IEE comicios en las escuelas: Las grandes transformaciones requieren de pequeñas acciones, y 

para transformar la vida democrática de México es necesario volver abrazar las raíces. Por ello, desde marzo de este año 

el Instituto Estatal Electoral (IEE) ha realizado comicios escolares (de jefe de grupo, sociedad de alumnos y plebiscitos) 
en preescolares, primarias y secundarias, incluso de nivel superior, en escuelas públicas y privadas. En entrevista, Mario 

Pfeiffer Islas, presidente consejero del IEE, habla sobre la importancia de estos ejercicios de cultura democrática “desde 
una tierna edad”, la cual no sólo influye en los niños, sino también en los adultos. ¿En qué consiste organizar 

elecciones escolares? Primero es importante mencionar que empezamos acudiendo a las escuelas para reforzar lo que 

ya saben los niños por medio de pláticas sobre los derechos de la niñez, cómo se organizan las elecciones, las 
constituciones (la federal y la local) y también abordamos temas de prevención de la violencia y del delito. Una vez hecho 

esto, hicimos que los alumnos expusieran, por ejemplo, el tema de los valores y que después intentaran convencer a sus 
demás compañeros para elegir al que consideren más importante. ¿Cómo han tomado este ejercicio los 

estudiantes? Hay mucho interés, sobre todo en niños de preescolar. No les podemos hablar ni de partidos, propuestas 
o plataformas políticas. Les tenemos que hablar de cosas que les interesaran, en donde ellos tienen la oportunidad de 

tomar decisiones; después se hace la elección como si fuera una jornada. ¿Por qué le interesa al instituto trabajar 

esa franja? Es una cultura de participación que se debe de ir cultivando. Pudieran pensar que está muy lejano, que los 
niños puedan votar, pero aquí los niños son los que a lo mejor van a incentivar a sus papás o adultos sobre la importancia 

del voto. ¿Cuántas elecciones han organizado? Se han organizado siete elecciones escolares en las que han 
participado 2 mil 606 alumnos; han sido en cinco municipios: Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Lolotla, La Reforma y 

Atitalaquia. ¿En qué escuelas han organizado elecciones? Comenzamos en la Secundaria Técnica 13 Antonio Soto, 

en Atitalaquia, ahí fue un simulacro de elección y participaron 700 alumnos; en la primaria 24 de Febrero, en Lolotla, la 
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elección de valores con 25 alumnos. En el bachillerato La Salle organizamos elección de sociedad de alumnos, participaron 

512 personas. Primaria Odon Zaragoza, en Mineral de la Reforma la elección de jefe de grupo; en el Centro Universitario 

Continental, la elección de presidente de CEUMH, donde sufragaron 250 alumnos. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Reloj-LA GRAN CARPA 

 

Por las Prerrogativas: 
Los que Finalmente dieron señales de vida, fueron los recién creados Partidos Humanista y Encuentro Social, 

el primero acudió el pasado viernes a entregar la documentación correspondiente para su acreditación como partido 
político; y del segundo, se tiene información que será este día cuando acuda ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

(Redacción, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Acusan mano negra de Moreno Valle en proceso panista estatal: Aldo Licona, presidente del comité 

municipal del PAN en Acaxochitlán, acusa al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, de intervenir en el proceso de 

elección de la dirigencia estatal del partido en Hidalgo. El dirigente panista dice que un magistrado afín al mandatario de 
Puebla interviene para apoyar con infraestructura y recursos al grupo de la actual dirigencia blanquiazul y que esa 

intromisión hace inequitativa la contienda en Hidalgo. Rafael Moreno Valle “tiene las manos metidas en el proceso (de 
renovación) del comité estatal”, señala Licona en una entrevista telefónica con Criterio. “No nos oponemos a la aspiración 

nacional de Moreno Valle”, señala el dirigente municipal panista, pero “no estamos de acuerdo con que venga a ensuciar 

el proceso en Hidalgo”. La aspiración nacional a la que Licona hace mención es la presunta intención de Rafael Moreno 
Valle de convertirse en “presidenciable” de Acción Nacional para las elecciones de 2018. De acuerdo con el militante 

panista de Acaxochitlán, el gobernador de Puebla busca apoyar a la actual dirigencia estatal blanquiazul y de esa manera 
comprometer el apoyo de los panistas locales para 2018. Licona precisa que el hombre que opera directamente en Hidalgo 

es el magistrado poblano Roberto Grajales Espina, personaje cercano al mandatario de esa entidad. Grajales, según acusa 
Licona, ha gestionado la entrega de artículos diversos para los militantes del PAN cercanos a la dirigencia local de Alejandro 

Moreno Abud, además de ofrecer apoyo para la conformación de una estructura que opere primero en favor del dirigente 

panista en Hidalgo y luego para el gobernador poblano. Moreno Abud, dice Licona, aspira a la candidatura de su partido 
a la presidencia municipal de Pachuca. La de Licona no es la primera acusación en contra de Moreno Valle por 

presuntamente operar en procesos internos del PAN. Durante la contienda entre Gustavo Madero y Ernesto Cordero por 
la dirigencia nacional del partido al gobernador poblano se le señaló por supuestamente desviar recursos públicos en favor 

de la reelección de Gustavo Madero, quien al final ganó la contienda.  (Manuel Baeza, página 07) 

Criterio-Costará a Panal 42 mp renta de su nueva sede: La renta de la nueva sede del Partido Nueva Alianza (Panal) 
en Hidalgo, que se ubica en la colonia Doctores, costará 42 mil pesos al mes; es decir, 504 mil pesos anuales. El instituto 

político arrendó el inmueble por tres años. A diferencia del anterior espacio, ubicado en la calle Arista, donde la renta era 
de 32 mil pesos, las nuevas oficinas son más espaciosas y “serán más acorde al partido que es la segunda fuerza política 

en Hidalgo”. A partir de esta semana, la dirigencia estatal neoaliancista, que encabeza el delegado especial Francisco 

Santillán Arredondo, ocupará formalmente el inmueble. Hace dos semanas, Mirna Nallely Vera García, hija de la exlideresa 
magisterial Mirna García López, detenida por un desfalco a la Sección XV del SNTE, requirió el edificio que era sede del 

partido. En entrevista, Santillán Arredondo indicó que en próximos días inaugurarán sus nuevas oficinas, ubicadas en la 
calle Enrique Ramírez Ulloa 1005, en la colonia Doctores en Pachuca. El inmueble albergará la presidencia, secretaría 

general, tres coordinaciones, dos movimientos y el área de comunicación social de Nueva Alianza. “Es un inmueble más 

adecuado, amplio, de un diseño que corresponde más a lo que es la segunda fuerza política en Hidalgo. El contrato se 
hizo a tres años, a reserva de que, uno no sabe, los partidos políticos, estamos sujetos al voto”, señaló. (José Antonio 

Alcaraz, página 08) 

Criterio-Partido Frente Humanista, sin salarios: líder: El representante del Partido Frente Humanista en Hidalgo, 
Javier Cruz, afirmó que, al igual que Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), quienes integran este nuevo instituto 

político no devengarán salarios. “Hasta la fecha no hemos cobrado salario y todavía no hay un proyecto financiero”, 
respondió el representante político a cuestionamiento de Criterio. “La verdad que el recurso es muy poco, y el poco 

financiamiento que existe estatal y el poco de nacional va a ser para el trabajo de ir a conseguir convencimiento del partido 
a los ciudadanos”, afirmó. El líder del nuevo instituto político aceptó que quienes pretendan ser dirigentes de los comités 

municipales del Partido Frente Humanista deben tener conciencia de la falta de recursos para salario por su labor. “No va 

a haber pago, así es”, reiteró. Cruz afirmó que la palabra humanista la definen como la atención a las verdaderas y reales 
demandas de la ciudadanía. “A eso viene el Partido Humanista, a atender las verdaderas demandas de la población que 

quiera afiliarse y crea en este partido”, aseveró. “No, no son buenas intenciones. Trabajamos y aunque sea un partido 
nuevo, el trabajo de las personas que integramos el partido en el estado y el país no es de hoy. Llevamos ya alrededor de 
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diez a 15 años en promedio atendiendo demandas de electricidad, de agua, de vivienda, de proyectos productivos en el 

estado”, presumió. El próximo 13 de septiembre se darán a conocer los nombramientos oficiales en el comité estatal. Cruz 

aclaró que Frente Humanista no es un partido satélite del PAN, del cual desmarcó al instituto político, aunque reconoció 
que hay albiazules y militantes de izquierda en su partido. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Busca PRD reorientar recursos federales: Pedro Porras Pérez, diputado federal del PRD por Hidalgo, señaló 

que su partido buscará reorientar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2015 para atender y elevar los recursos 
destinados al campo, la educación y la salud. Esto quedó acordado en la plenaria del sol azteca, reunión en la que se 

establecieron estos puntos primordiales para que el país pueda tener un verdadero crecimiento, y que responda a las 
necesidades de los mexicanos, dijo. “(En materia del campo) los más beneficiados son las grandes empresas productoras 

de alimentos; mientras, el pequeño productor y los agricultores pocos recursos reciben y no se logra la tecnificación del 
agro para garantizar la seguridad alimentaria”, mencionó. En el ámbito educativo, el legislador consideró importante que 

la Secretaría de Educación Pública federal pueda definir mejores mecanismos para vigilancia la aplicación de los recursos, 

pues es el rubro que recibe más dinero. Finalmente, en materia de salud aseguró que el presupuesto se ha ejercido con 
ciertas reservas. Si bien existe la atención médica universal para todas las personas, muchas veces no llega a las familias. 

Una vez que el presidente Enrique Peña Nieto rinda, este día, su segundo informe de labores, el sol azteca esperará a que 
antes del 19 de diciembre se analice el paquete económico para 2015. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-PRI seguirá transformando a México desde el Congreso: El PRI seguirá transformando a México desde el 

Congreso de la Unión, promoviendo los cambios a las leyes constitucionales, así como a las iniciativas y puntos de acuerdo 
que sean necesarios para detonar el desarrollo nacional y que beneficien directamente a los mexicanos", afirmó el diputado 

hidalguense Víctor Velasco Orozco, tras participar en los trabajos previstos para el tercer año de ejercicio legislativo en 
San Lázaro. Velasco Orozco junto con sus compañeros de la bancada hidalguense: Mirna Hernández, Emilse Miranda, 

Dulce María Muñiz, Martha Gutiérrez, Francisco González y José Alberto Rodríguez, tomaron parte en la Quinta Reunión 

Plenaria de los grupos parlamentarios del PRI y PVEM, realizada en el Distrito Federal. El evento fue presidido por los 
líderes de las bancadas del PRI Manlio Fabio Beltrones, y del PVEM Arturo Escobar y Vega, así como el Presidente del 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho Quiroz, quien realizó la inauguración correspondiente. Los legisladores 
de Hidalgo le dieron la bienvenida al Secretario de Gobernación Miguel Angel Osorio Chong, quien en su participación, 

reconoció el fecundo trabajo de los grupos parlamentarios del PRI y PVEM. Osorio les dijo a los legisladores: "Cumplieron 

con su deber. Ustedes se atrevieron a ser, a lograr, a dejar los cimientos de una mejor historia para los mexicanos, gracias 
a ese gran compromiso con México que se ha logrado al realizar las reformas". (Redacción, página 11) 

Crónica-Acuden los opositores de Moreno a tribunales: Resolverá el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 
el recurso de inconformidad que interpusieron militantes de Acción Nacional (PAN) en contra de la decisión del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) al ratificar como presidente del partido en Hidalgo, por una año más, al actual líder Alejandro 

Moreno Abud. El pasado 12 de agosto la Comisión Permanente del CEN albiazul confirmó la ampliación del periodo de 
Moreno Abud, con la condición de convocar a elección de presidente estatal con fecha límite al 15 de agosto del siguiente 

año. Según la dirigencia estatal esta decisión de la Comisión Permanente Nacional está basada en el artículo 33 bis, 
fracción 15 de los estatutos blanquiazules, además de ser apegada la normativa interna e irrevocable. Sin embargo, el 

magistrado presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, confirmó que esta semana resolverán un recurso de 

inconformidad, interpuesto por militantes opositores ante el aplazamiento de Moreno Abud y quienes solicitan a la corte 
hidalguense una convocatoria para renovar su dirigencia. Cabe destacar que otros militantes, entre ellos consejeros 

nacionales panistas, también presentaron una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
por la decisión del CEN que encabeza Gustavo Madero. Incluso el alcalde panista de Tezontepec de Aldama, Asael 

Hernández Cerón, junto con cientos de simpatizantes, concurrieron a las oficinas centrales del PAN en semanas pasadas 

para manifestarse en contra de la prórroga, lo cual calificaron de imposición. Los inconformes provocaron destrozos e 
irrumpieron violentamente en la sede nacional. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-Alrededor de 35 mil militantes del PRI recorrerán los 84 municipios de Hidalgo: El dirigente del PRI 
en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, afirmó que "el PRI de Hidalgo y México trabajan a favor de la gente y no bajará la 

guardia a pesar de ser un año en el que no se celebrará una elección". Informó que a través de un trabajo serio y 

responsable, 35 mil militantes se convirtieron en voceros de los logros de los gobiernos federal y estatal; quienes recorrerán 
los 84 municipios de la entidad. Crespo Arroyo informó a la estructura partidista sobre este proyecto que dará certeza al 

ejercicio responsable, de servicio y útil del Revolucionario Institucional, lo cual permitirá refrendar la confianza ciudadana. 
Lo anterior, tras dar a conocer la implementación del programa "Voceros Ciudadanos", el cual obedece el dar a conocer 

las obras y acciones emprendidas por los gobiernos federal y estatal que encabezan Enrique Peña Nieto y Francis-co 

Olvera, respectivamente, que emergieron de las filas priístas.  (Yina Bautista, página 06) 
Milenio-Voceros ciudadanos expondrán logros: (Redacción, página 11) 
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Uno más Uno-Ciudadanos exponent logros de gobiernos: (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Implementa PRI VOCEROS Ciudadanos: (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
El Visto Bueno-Magistrados del TEEH buscarán permanecer en el cargo: El presidente del Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, advirtió que si el Senado de la República no permite a los actuales 

magistrados participar en la convocatoria para integrar el nuevo órgano jurisdiccional, producto de la reforma electoral 
mexicana, se estarían violando sus derechos y podrían recurrir a los tribunales. En vísperas de que el TEEH siga las 

directrices marcadas por la reforma, que le otorgarán autonomía y lo desincorporarán del Poder Judicial del estado, 

reconoció que el nombramiento de los nuevos magistrados es facultad de la Cámara alta, la cual deberá emitir una 
convocatoria donde marque los requisitos de participación. Sin embargo, aseguró que los actuales magistrados –al igual 

que los consejeros del Instituto Estatal Electoral-, no están impedidos para participar. “Al menos eso sucedió con las 17 
entidades federativas –donde habrá comicios este año- que ya están bajo el escrutinio del Senado”, ejemplificó. “Habría 

que esperar la convocatoria pública que haga el Senado cuando le toque a Hidalgo, para ver si se nos permite participar. 
Si no fuera así, se estarían violando nuestros derechos político-electorales y podríamos acudir a los tribunales 

correspondientes; pero de entrada la ley no establece impedimento para que participemos”. Sobre los cambios que habrá 

en el TEEH, Habib Nicolás pidió esperar a que el Congreso local reforme la Constitución para saber si el organismo se 
conformará por tres o por cinco magistrados. “La propuesta muy respetuosa que yo he hecho es que sea por cinco, o que 

al menos se pueda jugar con la temporalidad, para que haya cinco cuando las elecciones sean concurrentes, como el caso 
de 2016, y tres en las intermedias. “Se pueden nombrar magistrados que funjan por un periodo de tres años, por un 

periodo de cinco o por un periodo de siete, que es lo que establece la propia Constitución federal”. La transformación del 

TEEH implicará, entre otras tareas, un acuerdo administrativo de desincorporación del Poder Judicial; buscar un mecanismo 
para garantizar los derechos laborales de los trabajadores; la creación de áreas como transparencia y contraloría, y la 

definición de la sede, ya que la actual es parte del Poder Judicial y habría que checar si se pueden obtener en comodato, 
para que caso contrario rentar o adquirir un nuevo inmueble. Como todas estas acciones implican recursos, Habib anticipó 

que si no hay una definición antes de concluir el año el TEEH solicitaría para 2015 el mismo presupuesto que le fue 
asignado en 2014, pero una vez que se haga la adecuación legal tendría que haber una partida extraordinaria para darle 

viabilidad al organismo. En este contexto, estimó que se requerirían al menos 25 millones de pesos para que el tribunal 

electoral opere en condiciones óptimas en los comicios de 2016, donde se elegirá gobernador, diputados locales y 
presidentes municipales. (Miguel Alburquerque, página 04) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Narcolaboratorios son casos aislados: FOR: Como casos aislados calificó el gobernador de la entidad, José 
Francisco Olvera Ruiz, la existencia de los narcolaboratorios recientemente asegurados y desmantelados en Hidalgo por 
diferentes corporaciones policiacas, y descartó que estos sitios estén relacionados con grupos de la delincuencia 
organizada. Abordado respecto al tema, el jefe del Ejecutivo estatal explicó que por la cantidad encontrada de materiales 
para la producción de droga, se puede deducir que estos lugares han sido instalados por personas que se inician en este 
tipo de negocios ilícitos. “Son sitios donde se han asegurado pequeñas cantidades y afortunadamente se ha detenido 
estas actividades a tiempo”, señaló Olvera Ruiz. El mandatario estatal enfatizó que gracias a la coordinación que existe 
entre las diferentes instituciones de seguridad pública, se han puesto en evidencia estas actividades ilícitas: “Esto no es 
algo grave, pues en los últimos cuatro o cinco años no teníamos registro de algo como esto y también refleja que estamos 

trabajando en favor de la paz de los hidalguenses”. (Yossimar Durán, página 05) 

El Independiente-Descarta Olvera que hallazgos de droga sean graves: (Redacción, página 02) 

Crónica-Sindicatos tendrán que rendir cuentas: Los sindicatos estatales tendrán que contar en los próximos meses 

con un portal de acceso a la información pública, informó Martín Islas Fuentes, consejero presidente del Instituto de 
Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH). Esto se debe a la nueva legislación que se discute 

en el Senado de la República. Islas Fuentes precisó que una vez que se cuente con la nueva legislación, se tendrá que 

trabajar en realizar una reglamentación estatal que permita a la ciudadanía conocer cómo los diferentes sindicatos 
estatales están aplicando los recursos que el gobierno del estado les otorgue. Islas señaló que actualmente ninguna 

institución puede revisar los recursos que reciben las federaciones de trabajadores; “sin embargo en ciertos casos es el 
IFAI quien tiene la facultad de poder pedir la información a los sindicatos nacionales”. El consejero acentuó que en el 

tema de transparencia, 83 alcaldías ya cuentan con mecanismos electrónicos que permiten conocer la aplicación del dinero 

público que estos reciben. “A la fecha nos falta Eloxochitlán, pero estamos en pláticas con ellos para que podamos tener 
el ciento por ciento de los municipios con acceso a la información de la administración de sus recursos”. Martín Islas 

abundó que todas las secretarías del gobierno estatal cuentan con un portal de acceso a la información pública, acción 
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que, dijo, ayuda a favorecer el tema de la transparencia. Islas acotó que “No hemos recibido ninguna queja sobre la falta 

de acceso a la obra pública, lo que sí hemos hecho es dar algunos consejos sobre cómo las dependencias pueden mejorar 

sus sistemas de rendición de cuentas”. El consejero presidente del IAIPGH informó que los organismos gubernamentales 
obligados a ejercer la transparencia han cumplido con los requerimientos “en su mayoría con calificación arriba de 90 por 

ciento”. (Yossimar Durán, página 05) 

Crónica-Recibirá Hidalgo 29 mil mdp en 2015, expone De la Rocha: Tendrá un crecimiento promedio del 3.5 por 
ciento el presupuesto 2015 a ejercer por parte del gobierno estatal, que rondará los 29 mil millones de pesos, adelantó el 

titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha. Explicó que ya hay reuniones por parte de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) con autoridades hidalguenses para la elaboración del documento. Recordó 

que los plazos para inscribirse y obtener el registro ya venció, por tanto los proyectos contemplados para 2015 ya deben 
concentrarse en dicho presupuesto. Además de los techos financieros que deben tener con las diferentes dependencias 

estatales, por lo que se realizaron algunos ejercicios con titulares de estas áreas administrativas. Apuntó que básicamente 

el presupuesto será por los 29 mil millones de pesos, por tanto ya se hizo un análisis, ante los cambios que se aplicaron 
en las participaciones. El ingrediente de los hidrocarburos de Petróleos Mexicanos (Pemex) ya no formará parte de la 

fórmula de recursos, para ello se conformaron otros fondos para compensar y evitar que haya menos ingresos. Agregó 
que existe una variación en el presupuesto estatal, ya que los legisladores federales promueven más recursos 

extraordinarios, tal como sucedió en este 2014 con diversas partidas. Descartó el secretario de Finanzas nuevos impuestos 

o incrementos para el 2015, durante este año se regularizó el Impuesto Sobre la Nómina, ya que la política del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz es que los contribuyentes paguen en tiempo y forma. Reconoció que si las autoridades estatales 

determinan aplicar alzas en los impuestos habría una afectación en las participaciones, ya que los ingresos propios se 
reducen. “En la medida que la población pague sus impuestos será como el gobierno del estado haga frente a las demandas 

de los servicios, obras, acciones, programas y continúe con los proyectos que ya están en marcha”, concluyó. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Crónica-Focaliza JFOR apoyos para municipios más vulnerables: Habitantes de la zona Otomí-Tepehua, una de 

las más vulnerables del estado, recibieron beneficios con acciones de alto sentido social, que el gobernador Francisco 
Olvera entregó en gira por los municipios de Agua Blanca y Huehuetla. En Agua Blanca subrayó el esfuerzo de los vecinos 

de las comunidades beneficiarias, por cooperar con su administración en observancia y cuidado de la realización de 

distintas obras. “No hay municipio que no tenga obras y acciones, cuando las cosas las hacemos en unidad nos salen 
mejor”, refirió Olvera Ruiz. El titular del Ejecutivo estatal reconoció que con estos apoyos se da respuesta a algunas de 

las demandas más sentidas de los pobladores de la zona, porque se desarrollan obras de primera necesidad, gracias al 
respaldo del Presidente de México, Enrique Peña Nieto. La entrega de apoyos en este lugar constó de material de 

construcción para el desarrollo de 25 cuartos rosas para la comunidad de Tétela; suministro de material para pisos firmes; 
así como 15 obras en diferentes comunidades de Agua Blanca; además de certificados de alfabetización para personas 

que concluyeron sus estudios de primaria y secundaria, como parte de los programas que impulsa el Instituto Hidalguense 

de Educación para los Adultos (IHEA), cuyo titular es Natalio Daniel Cano. Por su parte Adán Solís Moreno, presidente 
municipal anfitrión, destacó la visión municipalista del mandatario estatal, al tiempo que agradeció su apoyo para la 

implementación de diferentes programas en la región. 
Previo a este evento el gobernador acudió al municipio de Huehuetla, donde llevó a cabo la toma de protesta a las y los 

integrantes de Comités del Programa Beneficios, así como la entrega de 61 oficios de autorización del Programa de 

Concurrencia con entidades federativas. (Alberto Quintana, página 09) 
Milenio-“No hay municipio que no tenga obras y acciones”: (Redacción, página 069 

El Reloj-Obras y acciones en los 84 municipios: FOR: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Entrega Olvera apoyos para familias: (Redacción, página 02A) 

Plaza Juárez-Familias de la Otomí-Tepehua reciben apoyos de Olvera: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Entrega Olvera apoyos en la región Otomí-Tepehua: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Apoyos a familias de la región Otomí-Tepehua: (Redacción, página 05) 

El Reloj-Asiste Gil Elorduy a la toma de protesta del Grupo Parlamentario por el Hábitat en el Estado de 
México: En la sede del Congreso del Estado de México, durante la toma de protesta del Grupo de Parlamentarios para el 

Hábitat de aquélla entidad, el gobernador Eruviel Ávila Villegas reconoció la importancia del trabajo legislativo para dar 

certeza jurídica a las políticas públicas a nivel nacional, estatal y municipal, que ordene con eficacia asentamientos 
humanos sustentables y propicien el acceso a una vivienda adecuada para todos. El gobernador Ávila Villegas expresó que 

es una distinción que el legislador Ernesto Gil Elorduy, un mexicano, destacado hidalguense, un hombre con vasta 
experiencia legislativa, administrativa y política, sea el presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat. A 

invitación del mandatario mexiquense, durante su participación, Gil Elorduy manifestó su satisfacción por la creación del 
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Grupo de Parlamentarios para el Hábitat del Estado de México y reconoció la intensa actividad política del gobernador, 

Ávila Villegas, como legislador local y presidente municipal, así como a la senadora, Ana Lilia Herrera Anzaldo, por estar a 

la vanguardia de la integración de los grupos parlamentarios de todos los Congresos locales, quien también des-tacó como 
legisladora y presidenta municipal. "Es una gran satisfacción constatar que en este camino estamos avanzando con gran 

intensidad hacia la meta trazada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Los legisladores nos sumamos 
para transformara México, y debemos hacerlo transformando y actualizando con buenas leyes nuestro marco jurídico, 

siempre pensando y actuando con el honroso compromiso que tenemos con nuestro país", puntualizó. En su calidad de 

presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat, Gil Elorduy recapituló que no ha sido fácil el esfuerzo 
para fomentar la participación de los legisladores en las actividades de la ONU organización concebida para resolver 

problemas bélicos entre naciones, conformada por jefes de Estado que tenían capacidad resolutiva. Ahora se ha ampliado 
el espacio, y las autoridades locales como gobiernos estatales, ayuntamientos y legisladores, tienen una trascendente 

participación, fundamentalmente en los temas de la agenda Hábitat de la ONU. (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Reconocen TRAYECTORIA de GIL Elorduy: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Invitan a Gil Elorduy a toma de protesta del Grupo de Parlamentarios para el Hábitat del 

Estado de México: (Redacción, página 05A) 
Síntesis-Encabeza Elorduy toma de protesta de Parlamentarios: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Pugna EGS por mejores condiciones: Informó este domingo el presidente municipal de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, que la administración que encabeza trabaja para mejorar la imagen de las escuelas de nivel básico, 

además de fortalecer diversas acciones para que las futuras generaciones puedan desarrollarse en un mejor lugar para 

vivir; lo anterior al hacer entrega de cubetas de pintura a habitantes de San Antonio el Desmonte para la Escuela Primaria 
Cuitláhuac. Luego de también entregar mejoras de una cancha deportiva en esa zona, el munícipe estableció que es 

importante que Pachuca cuente con una imagen urbana de sus escuelas, por lo que destacó el compromiso del gobernador 
Francisco Overa para mejorar cada uno de los espacios educativos de la capital de estado. Señaló que la educación es 

una parte primordial para el desarrollo de la niñez y juventud dentro de la sociedad, de tal forma que mediante el trabajo 
conjunto entre gobierno municipal y estatales posible trabajar en favor de mejorar las condiciones de los planteles para 

que los alumnos se desarrollen en lugares dignos. García Sánchez subrayó que parte de la preocupación que existe por 

mejorar las condiciones educativas del gobernador de Hidalgo, es el fuerte impulso que se le ha otorgado a la Ciudad del 
Conocimiento, proyecto que vendrá a fortalecer el contexto educativo en la entidad en beneficio de las próximas 

generaciones. Finalmente el presidente municipal destacó que las cubetas de pintura que fueron otorgadas a las 
autoridades de la escuela primaria de San Antonio El desmonte fueron gracias al esfuerzo que se imprime para que tanto 

niños como jóvenes y la población en general se desarrollen en mejores lugares para vivir y para complementar su 

educación. (Milton Cortés, página 08) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Once reformas estructurales. 

 

Este día el presidente Enrique Peña Nieto presenta su informe anual de gobierno, el segundo al frente del Poder Ejecutivo 
de México, ante las instancias legislativas correspondientes como mandata la ley. Más allá de lo que se pueda o no afirmar 

de los resultados presidenciales, la innegable realidad de la apabullante cifra de aprobación legislativa producto de las 
reformas estructurales, será el gran dato a relucir por la administración federal. Se dice fácil, pero realmente nunca en la 

historia del país se había dado un movimiento legal de nuestro marco jurídico como el que se tuvo en el último año: 
Reforma Energética, en materia de Telecomunicaciones, en Competencia Económica, Reforma Financiera, Reforma 

Hacendaria, Reforma Laboral, Reforma Educativa, Código Nacional de Procedimientos Penales, Ley de Amparo, Reforma 

Política – Electoral y Reforma en materia de Transparencia. Cada una, con un propósito particular; cada una con un 
proceso de antelación con diversos contextos, son 11 procesos que deben cambiar la política y desarrollo social y 

económico del país, se supone, para el beneficio de la ciudadanía y las futuras generaciones. Dejando de lado la Cruzada 
contra el Hambre, la apertura de plantas y negocios, el apoyo al campo y la política internacional, las 11 reformas que 

contemplan al país como una oportunidad de inversión y capital extranjero, también pueden ser la puerta para que todos 

tengan un mejor salario, una mejor calidad de vida. Los mexicanos, a dos años de la llegada de Peña Nieto, siguen en las 
mismas o peores condiciones. Quizá no ha empeorado la vida, pero tampoco se ha visto reflejada en el poder adquisitivo 

o en empleos con mejores condiciones, o quizá en oportunidades para que haya más emprendedores. En diciembre 
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comenzará el tercer año de gobierno de Enrique Peña Nieto, el preámbulo a la mitad de su sexenio, un periodo que 

siempre es útil para la reflexión y el análisis de qué es lo que está pasando en nuestro país con la administración pública, 

pues es necesaria la crítica y medición para saber si se están haciendo bien las cosas o no. Por mientras, este día y el 
resto de la semana, leeremos y escucharemos en radio y televisión, los principales logros de la Presidencia en donde se 

va a resaltar el proceso de las reformas, las 11, que como nunca antes, fueron aprobadas en una Cámara de Diputados y 
el Senado, que tuvieron las opciones para poder continuar con el debate, llevarlo hasta sus últimas consecuencias y 

negociarlo políticamente o simplemente acceder a las determinaciones ejecutivas de Los Pinos. En tanto, el coordinador 

del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, quien este lunes asume el control de la Junta de Coordinación 
Política en San Lázaro-se declaró seguro de que el presidente Enrique Peña Nieto presentará en su informe de gobierno 

una ponderación objetiva de los logros y retos del país. Así o más claro el PRI. 
 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

A Don Ricardo Hernández, ex alcalde de Pachuca. 
  

Déjelo al tiempo licenciado, ahí está la respuesta", me dijo con serenidad y en tono afable, Don Ricardo Hernández 

Fernández, ex presidente municipal de Pachuca. Coincidimos hace unos diez años en la explanada de la Feria de Pachuca, 
ahí estaban Adalberto Chávez Bustos, también ex alcalde capitalino, y Federico Hernández Barros, entonces líder de los 

priístas en la Bella Airosa. El comentario de Don Ricardo Hernández, mismo que guardo hasta ahora como un "sabio 
consejo", era en referencia a mi padre, pues en esa improvisada reunión, Ricardo Hernández, Adalberto Chávez y Federico 

Hernández, recordaron momentos que compartieron con Don Pedro Pineda (mi padre), en su periplo por los barrios y 
colonias de la capital hidalguense. Recordar la gentileza de Ricardo Hernández Fernández, me lleva en un instante al 

Pachuca de los arios setenta, cuando caminé (precisamente junto a mi padre) por los empinados "laberintos" del norte de 

la ciudad, cuando apenas comenzaban a tomar forma los barrios de El Mirador y San Nicolás, poblados mayoritariamente 
por personas provenientes de las Huastecas hidalguense y veracruzana. "Que no construyan hacia arriba del cinturón de 

seguridad, ahí termina la ciudad, y si lo hacen, con dificultad tendrán agua, drenaje y luz, vivir ahí es un riesgo", decía 
convencido Mario Ramírez Espinoza, entonces diputado suplente por Pachuca, cuando se refería a los llamados 

"paracaidistas", un numeroso grupo de personas desposeídas que "a golpe" de insistir, se hicieron de un pedazo de tierra 

para construir sus viviendas sobre el cerro. En el Pachuca de los setentas y ochentas, arios en los que Ricardo Hernández 
y Adalberto Chávez fungieron como alcaldes, el centro de casi todas las actividades de los capitalinos, se limitaba al 

llamado primer cuadro de Pachuca. Del Barrio Españita, hasta el entronque con la Avenida Madero, el Río de las Avenidas 
había sido convertido en una "moderna" vialidad urbana. La sede de la alcaldía pasó a la Casa Rule, donde despacharon, 

en momentos diferentes, Ernesto Gil Elorduy, Ricardo Hernández Fernández y Adalberto Chávez Bustos, además de Mario 

Viornery y el resto de quienes los han sucedido, hasta llegar a Eleazar García. Y desde entonces, las calles de Morelos, 
Hidalgo, Guerrero y Allende, entre algunas otras, siempre han sido prioridad, pues desde Gil Elorduy hasta Eleazar García, 

todos los alcaldes le han dado una "manita de gato" al llamado Centro Histórico. El tiempo que se fue, casi "arrebata" de 
la memoria pachuqueña el breve paso de Don Ricardo por la Casa Rule, pero su don de gente es recordado en muchos 

rincones de la ciudad, sobre todo por las generaciones de nuestros viejos, poseedores de la sabia virtud (como dice la 
canción) de conocer el tiempo. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

¿Quién para el PRI? 
 

En el escenario actual del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se prevé el relevo en la presidencia del Comité Directivo 
Estatal (CDE) al concluir el periodo para el que fue electo Ricardo Crespo Arroyo quien entregó buenos resultados 

electorales con dos carros completos y una estructura fortalecida que lo ubican en la antesala de una candidatura a 
diputado federal desde la que puede proyectarse a otros niveles en el mediano y largo plazo. El tema no es el futuro de 

Crespo Arroyo que está garantizado en lo inmediato si quien lo sucederá para enfrentar las elecciones federales intermedias 

de junio de 2015 y posteriormente las del año siguiente en que estarán por única vez en juego en una sola elección 
gubernatura, 30 diputaciones locales y 84 ayuntamientos de ahí la importancia de este relevo natural. En primera línea se 

menciona a Roberto Pedraza Martínez dos veces diputado federal igual número diputado local ex presidente municipal de 
Ixmiquilpan, senador suplente, ex secretario de Obras Públicas, ex director de la Comisión Nacional de Zonas Áridas 
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(Conaza) y líder moral del Consejo Supremo Hñahñú que con oficio y experiencia puede lograr los necesarios equilibrios. 

Otro puede ser el secretario de Educación Joel Guerrero Juárez que también lo fue de Agricultura y que dos veces ha sido 

diputado federal aunque a él se le menciona para otro ajuste en caso de que sea postulado el secretario de Gobierno 
Fernando Moctezuma Pereda de esta manera quien iría a ocupar las oficinas vecinas a la Ex Hacienda de la Concepción 

sería Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira. Porque hoy lo que necesita el PRI ante los dos procesos que se avecinan es quien 
guarde los equilibrios y juegue de manera institucional para controlar los procesos internos porque la postulación de 

candidatos a diputados federales será determinante en la carrera por la candidatura a gobernador. 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Retadora. 

 

Hace algunos días fue noticia nacional el homenaje que a nombre del municipio de Ixmiquilpan hizo el alcalde Cipriano 
Charrez al cantante llamado “El Komander”, famoso por interpretar narcocorridos. El evento fue interpretado por un sector 

de la prensa como un reto al propio gobernador de Hidalgo, ya que en declaraciones previas Olvera Ruiz reconoció que, 
por el contenido de sus letras, este cantante no era un buen ejemplo para la niñez y juventud así que sus presentaciones 

en territorio hidalguense no eran deseables. Ante tal hecho los organizadores de un concierto del intérprete cancelaron su 

presentación en Mineral de la Reforma. Luego, el alcalde hizo caso omiso a la mala organización de un baile de la feria 
local y a pesar de saber que no había contrato para la presentación de la llamada “Banda MS” permitió publicitar el evento 

que al no realizarse desencadenó un motín. Nuevamente los medios de información hicieron “pomada” a Charrez y a su 
administración pero ello pareció fortalecerlo y ahora anuncia la presentación de otro cantante de narcocorridos en los 

festejos patrios del 15 de septiembre. La diferencia de opiniones entre el gobierno de Ixmiquilpan y el gobierno estatal es 
evidente, por ahora los titulares se enfocan en temas artísticos, ¿hay que esperar a que consignen hechos de sangre o 

cárcel? Y es que Charrez parece jugar al espejo en su relación con el gobierno del estado, hay quienes dicen que intereses 

políticos del mismo PRI lo apuntalan y de ahí su actitud. Este comportamiento de hacer lo contrario al gobierno hidalguense 
seguramente le parecerá simpático al presidente municipal, por eso no ve el riesgo al que expone a los habitantes de 

Ixmiquilpan. Seguramente no habrá quien diga que no les gusta la música y que un espectáculo de buen nivel siempre 
será bienvenido en una localidad pues activa la economía entre muchos otros sectores. Pero el tema de la seguridad es 

fundamental. Por ejemplo: hace unos meses los organizadores del festival de heavy metal denominado Hell and Haven, 

que incluía la presencia de grupos de rock con fama mundial como Kiss y Guns and Roses, buscaban desesperadamente 
una sede ya que en el Estado de México y el Distrito Federal las autoridades no dieron permiso para su realización. Los 

empresarios le ofrecieron al gobierno de Hidalgo 8 millones de pesos para permitir que el evento tuviera lugar en el estadio 
Miguel Hidalgo y a pesar del beneficio económico la respuesta fue un “no gracias”. La respuesta era lógica, al poner en la 

balanza del costo-beneficio que dejaría un evento de esta naturaleza, pues sólo el operativo de seguridad generaría más 

gastos y problemas. Vale recordar una mala experiencia del pasado cuando en el estadio Revolución Mexicana la 
presentación de Edgar Winter término en motín generalizado. Es claro que desde el inicio de su administración el alcalde 

de cuño panista decidió “irse por la libre” y no sólo no atiende recomendaciones sino que abiertamente reta a las 
autoridades estatales de pensamiento palabra y obra. La semana pasada vino un primer aviso, una declaración 

generalizada pero que en su dispersión tiene claramente dedicatoria. El gobernador advirtió que hay muchos alcaldes con 
problemas en sus cuentas públicas. Antes, confirmó que no habría “rescate” de fin de año para el pago de aguinaldos, 

que en otras palabras significa que no habrá recursos extraordinarios. En lo político, la dirigencia estatal del PAN salió al 

apoyo del controvertido alcalde y acusa a las autoridades de una operación desleal para desprestigiarlo. Desde ahora se 
sabe que en las próximas elecciones federales Acción Nacional casi tiene seguro que por el distrito de Ixmiquilpan su 

candidato será el hermano del alcalde Charrez. ¿Quién gana en este estira-afloje entre el alcalde y el gobierno estatal? No 
tengo respuesta para esta pregunta, pero estoy seguro de que los grandes perdedores de este pleito serán los habitantes 

del Ixmiquilpan. 

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Olvera, informe y jóvenes. 

 
Jóvenes… muchos jóvenes. Eso es lo que los hidalguenses verán en las próximas semanas en las imágenes y videos que 

el gobierno del estado ha lanzado en torno al cuarto informe de Francisco Olvera Ruiz. No importa si son estudiantes de 
secundaria, de universidad, mujeres o indígenas. La imagen del gobernador hidalguense que se proyecta desde hace un 
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par de días es la de un hombre sonriente rodeado de jóvenes celebrando logros, sobre todo educativos. La decisión de 

incluir a jóvenes en las campañas promocionales no es gratuita. Los números del Inegi señalan que en Hidalgo la base 

poblacional más grande son los hombres y mujeres entre 15 y 19 años de edad, y que esta va disminuyendo de manera 
paulatina hasta llegar al rango de los 40 años de edad. Hidalgo, pues, es un estado de jóvenes. Atrás quedaron los tiempos 

en que los gobernantes aparecían con hombres de edad madura y el rostro surcado de arrugas. Hoy, y sobre todo en los 
próximos tres años, la mayoría de los votantes son jóvenes que conocen más de redes sociales y tecnología que de la vida 

del campo. Por eso la apuesta por los jóvenes y por la difusión de los mensajes del informe por medio de videos y gráficas 

elaboradas de manera sencilla para poderse enviar por Facebook, Twitter y otros medios electrónicos. Queda claro que 
alguien hizo su tarea y decidió apostar por impactar a los jóvenes en los sitios donde se les puede encontrar. Además, 

como se hará una costumbre en los próximos meses, a la campaña estatal del informe se suma el nombre de Enrique 
Peña Nieto de manera constante. La apuesta gubernamental, insisto, es por los jóvenes. Y me parece que dará resultado. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que vecinos de la comunidad El Tablón, en Atitalaquia, se manifestaron a afuera de la alcaldía para demandar 

seguridad al edil Jaime Reyes, quien finalmente recibió a una comitiva. Dicen que no conforme con ello, tuvo que acudir 

el director de Gobernación de aquella región, Gonzalo Hernández, quien también se comprometió a tener a la policía 
estatal al alcance de los vecinos, pero siempre y cuando le avisen con tiempo para que pueda gestionar el patrullaje y la 

vigilancia, pues según el funcionario los agentes andan muy ocupados. 
 

: Que a quien no le salen las cosas como las planea es al alcalde de Acaxochitlán, Erick Sosa, a quien acusan varios 
de sus funcionarios de tener una actitud negativa respecto al trabajo que realizan, por lo que el director de la policía 

municipal, Alejandro Vázquez renunció al cargo, por presuntos roces con el alcalde. Dicen que el director de la policía 

ya no pudo tolerar más la prepotencia de Sosa y dicen que hasta mostró en Pachuca estadísticas de la reducción del 
índice delictivo en el municipio. 

 
: Que ahora resulta que en Ixmiquilpan se está organizando un grupo de jóvenes supuestamente sin ninguna filiación 

política para protestar en contra del gobierno de Cipriano Charrez el próximo 15 de septiembre durante los festejos 

patrios, pero al mismo tiempo dicen, a través de panfletos que reparten en la calle, estar hartos de los representantes 
priistas y panistas en el municipio, pero nada habla sobre militantes del PRD, por lo que muchos no se creyeron la 

ingenuidad de que la dichosa marcha es producto de los perredistas de la región, quienes intentan rescatar el gobierno 
en Ixmiquilpan. 

 

: Que luego de la dudosa consulta ciudadana que se llevó a cabo en Tulancingo para la construcción del Centro Cultural 
Ricardo Garibay, quienes ya salieron a dar su opinión son el grupo de culturales de dicho municipio a quienes se les 

ocurrió la buena idea de hacer un inventario de todo lo que se encuentra en el Jardín del Arte, lugar donde será edificado 
el nuevo centro, para que luego no resulten las autoridades con que algunas piezas únicas terminen en la casa de 

funcionarios. Dicen que no hablan al tanteo, porque en otras ocasiones ya ha sucedido. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Vamos a seguir dando más resultados a las demandas y a las necesidades de la población hidalguense. No hay municipio 

que no tenga obras y acciones; cuando las cosas las hacemos en unidad, nos salen mejor” 
José Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo, durante su gira el fin de semana por la región Otomí-Tepehua. 
 

 “El PRI seguirá transformando a México desde el Congreso de la Unión, promoviendo los cambios a las leyes 
constitucionales, así como a las iniciativas y puntos de acuerdo que sean necesarios para detonar el desarrollo nacional” 

Víctor Velasco Orozco 

Diputado Federal Hidalguense, durante la reunión plenaria de grupos parlamentarios. 
 

 “Hay bandas de trata de personas, hay bandas delictivas que en las redes sociales encuentran el momento para captar a 
gente, por eso ha aumentado la Alerta Amber en nuestro estado porque son las redes sociales donde contactan” 
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Guillermo Peredo Montes 

Director del Instituto Hidalguense de la Juventud, sobre la trata de personas. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que tras la conformación del Partido Humanista se anuncia una importante desbandada de militantes en el Partido Acción 

Nacional, entre ellos el ahora chapulín Daniel Ludlow Kuri, quien sumaría su tercer partido desde que comenzó con su 
carrera política. Además del expriístas, se sumará su esposa, la exdiputada Yolanda Tellería Beltrán, flamante funcionaria 

del gobierno estatal, además del alcalde de Tulancingo, Julio Soto Márquez. Este anuncio, señalan, se dará a conocer el 
13 de septiembre en la ciudad de las antenas, cuando presenten a la directiva estatal sus motivos. 

 

que el pasado fin de semana en Chapulhuacán el senador hidalguense David Penchyna acudió para hacer entrega de una 
ambulancia y una patrulla para servicio de la comunidad. El evento congregó a un número importante de vecinos de las 

comunidades, donde se dieron cita personalidades de la región de la Sierra Gorda del estado. Penchyna, quien durante 
meses ha aparecido en los medios nacionales con motivo de la reforma energética en su calidad de presidente de la 

comisión en el Senado, también hizo entrega de otros apoyos en bien de los pobladores de aquella región. 

 
que el exdirigente de la Sección XV del SNTE, Sergio Hernández, quien ya fue diputado federal gracias al efecto 

lopezobradorista y ahora vela por los intereses del Panal, en su calidad de representante ante el órgano local electoral 
atrae la atención para conocer a qué partido se afiliará, ya que en el partido de la abeja nada o poco logrará. Así, la 

creación de los últimos tres partidos le representan otras opciones para mantenerse como un gran chapulín. 
 

que la diputada federal por el distrito de Pachuca, Mirna Hernández Morales, anda muy atareada y no en la gestoría en 

favor de sus representados, sino visitando a los comités seccionales del Partido Revolucionario Institucional con el fin 
pedirles el apoyo rumbo a su posible candidatura a la alcaldía pachuqueña. Dicen los políticos que con la promoción política 

de Hernández Morales ya siente pasos el dirigente estatal de ese partido Ricardo Crespo Arroyo, quien tiene los ojos 
puestos para llegar a la casa Rule. 

 

que en la región de Huichapan han sido desmantelados varios narcolaboratorios, ello gracias a la acción de vigilancia y 
recorridos de inspección que llevan a cabo elementos del Ejército Mexicano y de la Secretaría de Seguridad Pública del 

estado, lo que pone a pensar a muchos es que este tipo de establecimientos han asentado sus reales desde que el Verde 
Ecologista gobierna la mayoría de los municipios de aquella zona. 

 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  

 
Más de 120 mil visitas y muchos libros que leer. ¡Adiós FUL’14! 

 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

 

Trabajadores del Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) están muy molestos por un descuento de 750 
pesos en su salario, correspondientes a cinco boletos para la carrera atlética con que la empresa 

Multideportes celebró 25 años de su fundación. El evento se llevó a cabo ayer, con salida y meta en el 
estadio Revolución Mexicana. 

 
De acuerdo con los inconformes, en un principio se les solicitó apoyo para vender las entradas. Sin embargo, al ver que 

nadie se interesaba en los boletos se les informó que de cualquier manera se les iban a descontar de su quincena. 

Los empleados dijeron a Radio Pasillo que, mientras esto sucede aquí, el titular del Inhide, Salvador Franco Cravioto, se 
pasea en Cancún acompañado por el subdirector de Deporte Popular de la dependencia, Christian Falcón Olguín. 

 
Suena en Radio Pasillo que a Leslie del Villar Sosa se le terminó el amor por los colores del PAN. 
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A un año cinco meses de que fue cesada como delegada de la Profeco en Baja California, por haber incurrido en 

irregularidades de carácter administrativo cuando ocupó el mismo cargo en Hidalgo, la originaria de Tulancingo decidió 

afiliarse al partido Movimiento Ciudadano. 
 

 
 

Taxistas de Pachuca aseguran que pronto, muy pronto, el Instituto Estatal del Transporte (IET) les autorizará un 

incremento tarifario, con el cual buscarán compensar los “gasolinazos” que cada mes reducen sus ya de por sí raquíticas 
ganancias. 

Aunque de hecho, dicen, la supuesta tarifa mínima de 25 pesos sólo existe en el papel, pues desde hace tiempo cobran 
30 pesos por este tipo de dejadas. Y de ahí para arriba. 

 
Esta semana, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá una impugnación presentada por los consejeros 

nacionales panistas Erika Vanessa Alemón Hernández y Jovani Miguel León Cruz, así como el militante Carlos Mauricio 

Anguiano Estrada, contra la ampliación del periodo de Alejandro Moreno Abud al frente del Comité Directivo Estatal del 
partido.  

 
(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
¡Juventú llama juventú, y pos yo estoy joven!  

 
Afirman los que saben del asunto, que el alcalde de Ixmiquilpan, Emperador del Mezquital para el que escribe, ya le llaman 

el "Cruz Treviño Martínez de la Garza de Ixmiquilpan", porque es enamoradizo y gusta del amor joven. ¡Pos faltaba más 

y faltaba menos, móndrigos envidiosos! Incluso algunos se atreven a asegurar que en no pocas ocasiones se le ve pasear 
por la plaza de la Diana con ojos de auténtico enamorado al tiempo que repite la frase: "¡Juventú llama juventú... y pos 

yo estoy joven, faltaba más y faltaba menos!". ¡Ese es mi Cipri Primero, por eso te admiro y eres mi héroe chingao!  
 

Víctor Velasco al PRI estatal  

 
Con un pie ya dentro de la oficina de Ricardo Crespo, se quedó Juan de Dios Pontigo Loyola, y cuando ya se daba por 

hecho que sería el sucesor natural para el cargo, de pronto se filtró la información de que el diputado federal, Víctor 
Velasco Orozco, finalmente se ocupará de los destinos tricolores. Queda también en el camino Roberto Pedraza Martínez. 

Al menos hasta la noche de ayer esa era la versión que circulaba por todos los mentideros habidos y por haber. 

 
Y siguen los delegados que se creen Virreyes 

 
Si acaso llegan a "Mirreyes", porque de Virreyes no tienen nada. Pero qué lata, qué calamidad, qué fastidio, qué, deveras 

qué pocas sensibilidad de algunos delegados federales que para todo lanzan el argumento "me lo ordenó el Jefe de 
Bucareli". Desde aquí les aviso que personalmente visitaré al ex gobernador para darle detalles de las burradas que están 

cometiendo, y la forma tan burda, burra pues como se conducen al intentar apantallar al que se les pone enfrente con 

que "su Jefe de Bucareli" les ordenó tal o cual cosa. Bien que saben que el que escribe ve con más frecuencia a "Su Jefe" 
que ustedes, así que cuídense malandrines, porque "Su Jefe" está que trina por el uso y abuso de su nombre para las 

torpezas que cometen cotidianamente. ¡Jijosdiun!  
 

Se va Moctezuma como candidato, ¿Y a la Secretaría de Gobierno?  

Ante la inminente salida de Fernando Moctezuma como candidato tricolor a diputado federal por el distrito 5 de Tula, es 
casi un hecho que el actual secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez, entre al quite. Se trata del político con 

más experiencia en el gabinete del gobernador 01 vera, amén que goza de todas sus confianzas. Su paso por la SEPII le 
ha valido reconocimiento a Guerrero Juárez. Por ahí va el asunto. 

 
(Redacción, página 03A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
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Consolida el gobierno estatal diferentes esfuerzos a fin de contemplar un ejercicio fiscal 2015 más justo y equitativo en la 

repartición de recursos que llegarían a Hidalgo, para ello ya mantienen autoridades algunas reuniones con la federación 

en búsqueda de presentar un documento que especifique las necesidades apremiantes de la entidad, de acuerdo con lo 
que informa el titular de Finanzas, quien calcula un aumento en el presupuesto de más del 3 por ciento que el año pasado. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Fernando Moctezuma: Como hombre de buena política, aunado a su grado de anticipación, el secretario de 

Gobierno “puso las cartas sobre la mesa” para empezar con los protocolos de seguridad para el cuarto informe del titular 
del Ejecutivo estatal, así como para los festejos patrios. Además cabe destacar su puntual cercanía con los representes de 

los partidos, especialmente con los más recientes, esto claro para mantener esa línea de reciprocidad política. 

 
Abajo-Amalia Valencia: En Villa de Tezontepec la imagen de la alcaldesa no es sinónimo de liderazgo, pese a lo 

avanzado de su administración su equipo de colaboradores no parece dar el 100 por ciento, lo cual implica que no todas 
las labores sean enfocadas a lo que la gente necesita. Como emanada de un desdibujado Panal, habrá que esperar para 

saber cuáles serán los próximos movimientos de la presidenta. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

APRESURADOS 

Gran actividad puede observarse en las distintas oficinas que integran el Palacio de Gobierno, pues hasta de 
noche (al menos este fin de semana) las luces permanecen prendidas; los grillitos confirmaron que dichas 

acciones corresponden a la cercanía del Cuarto Informe de Actividades del gobernador Francisco Olvera, ya 
que todo está casi listo para que este 5 de septiembre el mandatario estatal presente los avances que 

registra la entidad hasta el momento, en un acto que ya indicó será austero pero no por ello 

superfluo. Asimismo las principales arterias de Pachuca lucen pendones y espectaculares con información relativa. 
 

BÚSQUEDA 
Donde también hay bastante actividad es en el Centro de Justicia para Mujeres del Estado de Hidalgo, pues con 

la encomienda de encontrar a los perfiles idóneos para las áreas donde hace falta personal, una de éstas es 
la de Comunicación Social, ya está la titular del espacio con el proceso de reclutamiento y selección. Habrá 

que ver quién es el elegido o elegida para el puesto, pero suena que podría ser alguien que figura en el 

organigrama del partido tricolor a escala estatal. 
 

INCONGRUENCIAS 
Mal por la Comisión de Agua y Alcantarillado de Tulancingo pues la semana pasada habitantes de colonias 

como La Cañada, Hidalgo Unido y Lomas del Progreso estuvieron prácticamente a “la caza” de la hora en 

que tuvieran a bien mandarles agua. Estas fallas en el tandeo, que ahora ocurre en la madrugada, afectan 
principalmente a quienes carecen de espacios para almacenar el líquido. Ojalá que pronto regularice esta 

situación. 
 

MENOS ALCOHOL 

La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh)comenzó, desde hace un 
par de semanas, con operativos para desmantelar o verificar todo tipo de lugares que produzcan alcohol 

ubicados en la Huasteca hidalguense, la intención es eliminar destilerías clandestinas para tratar de 
contrarrestar los altos índices de alcoholismo en aquella región, así como evitar muertes por intoxicación. 

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-ARBITRAJE SANCIONADOR SE VA AL TRIBUNAL ELECTORAL…  

 
El modelo de arbitraje electoral con sanciones expeditas vigente en las elecciones de 2009 y 2012, permitía que en sesiones 

públicas, consejeros del entonces Instituto Federal Electoral (hoy INE) discutieran proyectos de resolución para sancionar 
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o no conductas denunciadas por todos los partidos políticos, quienes tenían derecho a debatir sus propios asuntos en el 

Instituto durante largas sesiones en que las que, por mayoría, los consejeros (únicos con derecho a voto) finalmente 

definían si había o no razón en las quejas partidarias. El mérito de debatir las decisiones entre consejeros del IFE y 
representantes de partidos en un foro público como primera instancia brindaba la posibilidad transparentar cada resolución 

en tiempo real, e incluso debatirla punto por punto con los quejosos y acusados, aunque la resolución siempre podía ser 
impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y cambiar o ratificarse en esa instancia. Sin 

embargo, con la reforma constitucional y legal de 20132014 en materia política-electoral, los legisladores cambiaron el 

modelo, motivados en buena medida por argumentos de algunos especialistas electorales que consideraban este esquema 
de arbitraje en donde el IFE era primera instancia y el. Tribunal revisaba, como un mecanismo susceptible al desgaste de 

la autoridad administrativa (cumpliendo funciones más propias de jueces), toda vez que desde esa perspectiva los debates 
nunca dejarían contento al partido sancionado o al que se quejaba y no conseguía que se sancionara a otro, y también 

porque esa postura consideraba que muchas veces, las quejas que se presentaban no tenían fundamento legal para pedir 
una sanción, pero como había obligación a resolverlas en debates públicos, eso identificaba a partidos para quejarse 

sabiendo que eso les abriría un foro público y exposición mediática sin importar que su queja finalmente no prosperara 

por falta de pruebas o solidez jurídica. La reforma litio; terminó con la posibilidad de tramitar quejas de forma expedita, 
pero retiró la decisión en primera instancia de los consejeros electorales y la pasó a una novedosa sala de magistrados 

especializada del Tribunal Electoral, susceptible a revisión por la Sala Superior. Así, el artículo 185 de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, establece ahora que el TEPJF estará integrado por una Sala Superior, siete Salas regionales, y una Sala 

Regional Especializada (SARE), la cual tendrá su sede en el Distrito Federal y será la encargada de resolver los 

Procedimientos Especiales Sancionadores, que hasta antes de la reforma eran resueltos por el IFE, y todavía hoy, en la 
etapa de transición a este nuevo esquema de arbitraje, sigue desahogando algunos el INE. La SARE deberá entrar en 

funcionamiento antes del inicio del Proceso Electoral Federal 20142015, y por lo tanto, tendremos nuevos árbitros de sala 
especializada en los próximos días (el proceso arranca en octubre). Serán tres Magistrados Electorales propuestos por la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, y designados por el Senado de la República quienes tendrán una enorme 
responsabilidad en esta nueva ecuación de arbitraje expedito a cargo sólo de instancias jurisdiccionales. El reto que se 

avecina es mantener la celeridad del procedimiento de sanción, porque en tiempos reducidos para campañas, resolver 

rápido es fundamental. En esa ruta estamos, y por ello el pasado 8 de agosto, el INE y el TEPJF firmaron un Convenio 
para garantizar el intercambio de información con la nueva SARE, buscando que ambas instancias cuenten con los 

elementos necesarios para instruir y resolver adecuadamente los procedimientos especiales. La ausencia de representantes 
de los partidos en las deliberaciones de los magistrados, no debe ser un obstáculo para que sus decisiones sean oportunas 

y transparentes. Esa es la apuesta.  

 
(Marco Antonio Baños, página 8A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Van por atención universal en salud: La próxima gran reforma del gobierno federal será en materia de 
salud. El objetivo: crear un Sistema Nacional de Salud Universal. Más allá de los escollos legislativos, la Secretaría de Salud 

ya trabaja en lo que será el cambio más relevante en la materia durante la presente administración. Se anticipa que la 

transformación será gradual y comenzará a operar para un grupo específico de enfermedades crónico-degenerativas como 
las del corazón, diabetes, trasplantes renales así como VIH-Sida y hemofilia, entre otras. El gobierno federal busca que a 

partir de las nuevas reformas se pueda garantizar que el Instituto Mexicano del Seguro Social, ISSSTE, y las secretarías 
de Salud federal y estatal puedan atender a cualquier paciente sin importar de qué institución sea derechohabiente. Es 

decir, que una persona que está afiliada al IMSS pueda ser atendida —con los mismos estándares de calidad— en 
hospitales del ISSSTE o de la Secretaría de Salud, por ejemplo. La medida, aclara Eduardo González Pier, subsecretario 

de Integración y Desarrollo del Sector Salud, no implica que estas instituciones vayan a desaparecer o que se vayan a 

fusionar. La intención es que, de manera gradual, se pueda garantizar que en ciertas enfermedades un paciente sea 
atendido en el mejor hospital o en el que mejor le convenga, de acuerdo con su situación médica, sin importar bajo qué 

esquema de seguridad social cotiza. Al hablar de la universalización del sistema, precisa el maestro y doctor en Economía 
por la Universidad de Chicago y ex presidente de la Fundación Mexicana para la Salud, el gobierno no se refiere a buscar 

la afiliación de todos los mexicanos al esquema de salud, pues de alguna manera la mayoría de los mexicanos ya están 

afiliados a algún instituto de salud o vía el Seguro Popular. La intención es que, al crear un Sistema Universal de Salud se 
garantice que todos reciban el mismo trato y calidad, sin importar qué institución los atiende. Enfermedades 

prioritarias.  El funcionario reconoce que este esquema tiene que empezar de manera gradual, y de arranque sólo 
atendiendo ciertas enfermedades o intervenciones como podrían ser los casos de VIH-Sida, emergencias obstétricas, 

hemofilia, trasplantes renales y diabetes, entre otras, en donde los pacientes ya son atendidos en el Sistema Nacional de 
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Salud. De esta manera, quienes padecen estas enfermedades tendrán la ventaja de que si en otra institución, distinta a 

la que están afiliados, tiene mejores hospitales, tratamientos, equipo, especialistas y demás recursos, puedan ser 

trasladados y atendidos. En entrevista con EL UNIVERSAL, Eduardo González Pier, quien trabajó muy de la mano del ex 
secretario de Salud, Julio Frenk Mora, en cuya administración se creó el Seguro Popular, explica que se tiene que empezar 

por estas enfermedades porque es donde ya se tiene una buena capacidad de respuesta. "Porque ya tienes resueltos los 
médicos, los presupuestos, los medicamentos y las tecnologías", detalla el funcionario. Estas intervenciones, considera, 

comenzarán en donde ya sabes que hay capacidad, "porque no puedes universalizar una intervención médica donde sabes 

que no hay capacidad de respuesta en todos lados para darla". Desde su análisis, esta portabilidad de los servicios médicos 
que ayudará a tener mexicanos más sanos y un acceso homogéneo a la atención médica tiene ya sus antecedentes con 

el convenio de emergencias obstétricas, creado hace un par de años, en el que en caso de una emergencia la mujer 
embarazada puede atenderse en cualquier institución médica, sea o no derechohabiente de la misma, lo cual ha 

funcionado. "Nos reunimos periódicamente todas las instituciones de salud. El IMSS cuenta cuántos casos vio de pacientes 
que no son derechohabientes, nosotros contamos cuántos tenemos, y hay una tarifa para cada una de las intervenciones. 

Hacemos una conciliación y si la cuenta queda a favor del IMSS les pagamos, y si la cuenta queda a favor de nosotros, 

nos pagan, o si es del ISSSTE, también", explica.  Depende del estado.  Hay entidades en donde las emergencias 
obstétricas las "cacha" el IMSS, y el Seguro Popular del estado las tiene que pagar, o al revés. Lo que queremos —dice el 

subsecretario de Salud—, es tomar esta experiencia y abrirla para otras intervenciones médicas, en donde no habrá ningún 
cobro extra para los pacientes. "Tenemos una década con cobertura universal de VIH-Sida. Es muy difícil ver a un paciente 

que esté buscando sus antirretrovirales fuera del sector público. Lo que no hay es portabilidad. Y en VIH puede ser un 

esquema que cuando tengas estándares homogéneos de acceso también puedes tener portabilidad". El funcionario, quien 
tiene más de dos décadas laborando en diversas áreas del sector, aclara que todas estas transformaciones no son logros 

que se hacen de un día para otro. "La estrategia ahí está y se está echando a andar. Y una forma de lograr que la calidad 
sea igual en todos lados es teniendo oferta de servicios en todos lados". "Nos va a tomar más tiempo que haya nefrólogos 

y cardiólogos accesibles en todos los puntos de la República, pero ya por lo menos se está avanzando en la parte de 
infraestructura y equipamiento, cosa que no existía antes", dice el subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector 

Salud. Recuerda que hace 10 o 15 años no se tenía capacidad de tratar cáncer en niños en todas las entidades, sólo se 

podían atender casos en zonas urbanas grandes, por lo que los pacientes y sus familiares tenían que emigrar a miles de 
kilómetros para atenderse. "Ahora tenemos capacidad de respuesta oncológica", señala.  Transformar el sistema.  

González Pier habla sobre los cambios que se avecinan en materia de salud, que impactarán a todos los mexicanos.  En 
la primera entrevista que concede, a seis meses que está al frente de la Subsecretaría de Integración y Desarrollo, afirma 

que dentro de la reforma en salud que planteará el gobierno se contempla el concepto de "garantías explícitas de salud", 

que básicamente son las intervenciones establecidas en el Catálogo Universal de Servicios de Salud (Causes) o en el Fondo 
de Protección de Gastos Catastróficos, para que se establezcan estándares de calidad y tiempos máximos de espera. 

Fiscalizar el acceso a la atención médica. Estar seguro de que si no te atendieron vayas a una entidad, cómo funcionan 
los servicios financieros o cómo funciona la Procuraduría Federal del Consumidor u otros lados, cuando no te dan el servicio 

y lo haces exigible. Para eso, agrega, podría haber un órgano que fiscalice el acceso (a los servicios). Está en definición 

dónde y cómo hacerlo, porque no necesariamente es crearlo, también puedes darle facultades a las estructuras existentes. 
Ya que los médicos han denunciado que no tienen todas las herramientas para trabajar, se le cuestionó al funcionario: Lo 

que tienes que hacer es empatar las expectativas, derechos y responsabilidades de todos. Por un lado, le tienes que 
ofrecer al paciente lo que le prometiste y, por el otro, le tienes que dar a los médicos las herramientas y facultades para 

que cumplan con esa exigencia. En este órgano regulador tendrán que estar ambas. Al final del día (el objetivo) es tener 
mexicanos sanos. El tener mexicanos sanos requiere tener acceso equitativo, y para ello contar con capacidad de respuesta 

e infraestructura, para lo cual es necesario tener presupuestos relativamente estables. Así se arma la cadena de respuesta. 

Más que una reforma en salud, es una agenda de transformación, porque las reformas nunca acaban y no hay que pensar 
en cambios grandes, agrega el funcionario. "Tienes que ir transformando poco a poco al sector salud, a veces ir más 

aceleradamente y en otras más lentamente, ir cambiando las reglas, las leyes y la normas, después las operaciones y 
luego cambiar las actitudes. Siempre estás en un ciclo cambiante de transformación", considera. Lo que hay que hacer es 

meter ajustes. Ya hay lecciones aprendidas de las reformas en materia de salud de los años 2003 y 2004. "Ya fueron 10 

años, ya se acabó la transición de la afiliación, y ahora hay que plantear lo que sigue, que es un nuevo ajuste de reglas y 
estructuras y eso tiene que generar nuevos cambios operativos", concluye el funcionario. (Ruth Rodríguez, primera 

plana) 

La Jornada-La Asamblea del DF pone un alto al caos inmobiliario: La Asamblea Legislativa del Distrito Federal 

(ALDF) desechó la propuesta de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) para crear las normas 30 y 31, 

que sustituirían a la 26, que regula la construcción de vivienda popular y social en la ciudad de México. El presidente de 
la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, anunció en conferencia de prensa que ese órgano no ha dado 
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entrada, ni lo hará en el futuro, a ninguna iniciativa de ley en tanto no se dé una amplia discusión y revisión de todas las 

propuestas que se hagan por todos los grupos parlamentarios y de la sociedad civil. De igual forma, agregó, en tanto no 

se generen las condiciones para crear “una política pública clara en beneficio de la ciudad por lo que hace a la vivienda 
social y al desarrollo económico, que protejan pueblos, barrios y centros históricos en esta capital. En ese sentido, vamos 

a construir un amplio consenso, un acuerdo que nos permita fortalecer este tema con una visión totalmente social, aseveró 
el legislador en conferencia de prensa, en la que estuvo el titular de la Seduvi, Simón Neumann. Dicho acuerdo será entre 

el Gobierno del Distrito Federal, la ALDF, la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, organizaciones civiles 

y sociales, el sector inmobiliario, académicos y expertos, para construir una política pública de desarrollo urbano en la 
ciudad de México, indicó. En su turno, Neumann expresó: Vamos a recoger todas las aportaciones de los ciudadanos y 

grupos organizados y seguiremos abiertos al diálogo. Indicó que como parte de ese proceso se integrará una propuesta, 
que no regularizará los abusos de la norma 26, que atenderá las preocupaciones ciudadanas en relación al borrador de 

las normas 30 y 31, para la construcción de un nuevo proyecto de ciudad. Dejó en claro que en ningún caso estamos 
proyectando normas que regularicen los abusos que se han cometido o que vulneren el proceso de planeación que 

buscamos para esta ciudad. Por el contrario, “estamos buscando generar certeza, credibilidad y confianza en los criterios 

de factibilidad y mecanismos de control jurídico y observación ciudadana. Recordemos que la ciudad de México hoy día 
demanda una mejor estructura urbana, una mejor y eficiente movilidad de sus habitantes y una distribución equitativa de 

los servicios básicos como son agua potable, educación y salud, entre otros. Al final añadió que el GDF no impulsará 
ninguna iniciativa que vaya en contra de los intereses de la ciudadanía; prueba de ello es que hoy día estamos debatiendo 

sobre un proyecto y no sobre una norma publicada. Sin embargo, el anuncio no dejó satisfechos a integrantes de 

organizaciones ciudadanas y representaciones vecinales. Para Suma Urbana, ni la PAOT ni los legisladores locales, y mucho 
menos el titular de la Seduvi, tuvieron el valor de manifestarse en contra o en favor de las normas y únicamente dieron 

largas al asunto. Víctor Manzanares, del Congreso Popular Social y Ciudadano, no descartó que el anuncio responda a 
tiempos políticos. En tanto, Eduardo Farah, de Espejo Polanco, dijo que si bien el congelamiento de las normas respondió 

a una demanda ciudadana, aún no se garantiza que el Distrito Federal deje de ser un botín para los desarrolladores 
inmobiliarios, que compran terrenos con uso de suelo para tres pisos y terminan construyendo torres de 50 niveles. En 

agosto de 2013, el GDF decidió suspender la norma 26 –creada en 1996 para promover la edificación de vivienda de 

interés social y popular– ante el abuso de las desarrolladoras inmobiliarias, que aprovechándose de ese ordenamiento 
construyeron vivienda a bajo costo, pero la vendieron como de lujo. Este año, la Seduvi, junto con la PAOT, hizo circular 

un borrador para crear las normas 30 y 31, que sustituirán a la norma 26. Sin embargo, el borrador, basado en un estudio 
solicitado por la Seduvi a la Universidad Autónoma Metropolitana, fue criticado por diversos sectores. (Bertha Teresa 

Ramírez, primera plana) 

Excélsior-IP destaca reformas y pide crecimiento; evalúa gestión presidencial y define retos: Después de la 
aprobación de las reformas estructurales, el gran reto es transformarlas en crecimiento y empleos, consideraron los 

dirigentes de las cúpulas empresariales del país. En entrevista con Excélsior, dijeron que existen las condiciones para 

generar resultados en el corto plazo. Destacaron necesario incrementar la seguridad, fortalecer el Estado de derecho, 
combatir la corrupción, establecer impuestos a tasas competitivas, otorgar estímulos fiscales para la atracción de 

inversiones e incrementar el financiamiento a empresas nacionales. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE; Juan 
Pablo Castañón, de la Coparmex; Enrique Solana Sentíes, de la Concanaco-Servytur; Rodrigo Alpízar Vallejo, de la 

Canacintra, y Francisco Funtanet Mange, presidente de la Concamin, coincidieron en que las reformas son el mayor logro 
conseguido en lo que va del sexenio. “Las empresas nacionales pueden ser ganadoras con las reformas, pero se requieren 

políticas públicas que lo permitan”, dijo Alpízar Vallejo. Crecimiento y empleo, desafíos del gobierno. La aprobación 

de las reformas constituye el mayor logro en los dos primeros años del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, pero 
ahora el reto es transformarlas en crecimiento económico y en empleos, coincidieron los dirigentes de las principales 

cúpulas empresariales del país. En entrevista con Excélsior aseguraron que los cambios estructurales realizados tienen 
la capacidad de generar resultados en el corto plazo si la administración pública federal implementa políticas públicas 

enfocadas a mejorar el ambiente de negocios en el país. Los representantes empresariales coincidieron en que requiere 

incrementar la seguridad, fortalecer el Estado de Derecho, así como combatir la corrupción, establecer impuestos a tasas 
competitivas, otorgar estímulos fiscales para la atracción de inversiones y la generación de empleos, además de 

incrementar el financiamiento a empresas nacionales. Predominio de la política Gerardo Gutiérrez Candiani, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 

Logros: Conseguir un acuerdo político que se tradujo en consensos sobre la transformación del país así como concretar 
una reforma de corte económico histórica como la energética. Pendientes: Revertir el crecimiento económico inercial del 

país, incrementar la seguridad física y patrimonial de los ciudadanos, así como transitar hacia una política hacendaria 

integral. 
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Desafíos: Realizar políticas públicas que permitan la implementación eficiente y transparente de las reformas 

estructurales, incrementar la fortaleza de las instituciones con el combate a la corrupción, además de robustecer 

el Estado de Derecho. Hubo consenso por las reformas Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Logros: Generar consensos entre las diferentes fuerzas políticas 

para conseguir la aprobación de cambios estructurales que incrementarán la competitividad del país como destino de 
inversión. 

Pendientes: El diseño de políticas públicas enfocadas a mejorar el clima de negocios en el país a fin de que las reformas 

comiencen a dar resultados a partir de 2015. Entre ellas destacan los estímulos fiscales para atraer inversiones y generar 
empleos. Desafíos: El combate a la corrupción y el fortalecimiento del Estado de Derecho son fundamentales para otorgar 

certidumbre a los inversionistas, mientras que la seguridad es una condición necesaria para que las compañías decidan 
instalarse en el país. Terminó la parálisis legislativa Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación 

de Cámaras Industriales (Concamin) Logros: Romper la parálisis legislativa que se mantenía desde hace años en el 
país con la aprobación de los cambios enfocados a mejorar la calidad de la educación, frenar las prácticas anticompetitivas, 

incrementar el acceso a financiamiento además de la apertura del sector energético y de telecomunicación a la iniciativa 

privada Pendientes: El diseño de estrategias para lograr reactivar el mercado interno así como mejorar el poder 
adquisitivo. 

Desafíos: Acelerar la instrumentación de las reformas estructurales para que las tasas de crecimiento anuales alcancen 
el cinco por ciento lo antes posible e impulsar el desarrollo regional para que cada estado del país tenga un desarrollo 

económico acorde a su vocación. Hay incentivo para la inversión Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de la 

Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) Logros: Firmar un pacto político en el que 
participaron los principales partidos así como conseguir la aprobación de las reformas energética y de telecomunicaciones 

para incentivar las inversiones y la generación de empleos. Pendientes: Diseñar políticas enfocadas a incorporar a las 
empresas mexicanas en los negocios que detonarán las reformas como financiamiento de la banca de desarrollo y apoyos 

económicos para capacitación y certificación de competencias. Desafíos: La adecuada implementación de las reformas 
económicas así como lograr insertar a las empresas nacionales en esta dinámica de negocios a través de proyectos 

regionales y la conformación de cadenas de proveeduría interestatales. Crean una plataforma de 11 cambios Enrique 

Solana Sentíes, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur) Logros: Concretar una plataforma de once reformas estructurales que permitirán el crecimiento 

económico del país no sólo durante este sexenio sino durante varios años. Pendientes: Revertir la mediocridad del 
comportamiento económico de las últimas dos décadas, incrementar la seguridad, combatir la corrupción; aumentar la 

rendición de cuentas en los diferente niveles de gobierno. Desafíos: Aprovechar el andamiaje construido con las reformas 

para impulsar el crecimiento industrial. Invertir los recursos que otorguen los cambios estructurales en una política de 
financiamiento que permita a los sectores económicos modernizarse y capacitarse para ofrecer productos y servicios con 

valor agregado. (Karla Ponce, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  

 

¿Por qué no ha llegado a México Panchito Colorado? 
 

El 11 de julio, 50 días ya, el juez federal Donald Walter firmó la orden para que Ramón Segura y Francisco, Panchito, 
Colorado abandonaran Estados Unidos, una vez cumplida la sentencia de un año y un día en la cárcel de Bastrop, Texas, 

por un extraño caso de conspiración para sobornar a un juez. Segura y Panchito son el contador y el hijo de Francisco, 
Pancho, Colorado, preso en Texas desde 2012, sentenciado a 20 años por lavar dinero para Los Zetas a través de la 

compra de caballos de carreras en Estados Unidos. Un caso fincado en testigos protegidos, con millones de dólares en 

disputa y, al parecer, plagado de situaciones sui géneris. El 24 de julio, Segura y Panchito fueron puestos en custodia del 
Servicio de Inmigración estadunidense en el centro de detención de Pearsall, también en Texas. Tendrían que haber sido 

deportados a México prácticamente de inmediato. No ocurrió así. Ante el mutismo de las autoridades, los abogados 
descubrieron el martes 26 de agosto que ambos estaban en otro centro de detención de migrantes, el de Port Isabel, en 

Los Fresnos, Texas, de donde los movieron la madrugada del jueves al centro de procesados de Otero, en Chaparral, 

Nuevo México. Pearsall, Port Isabel, Otero: tres lugares distintos en un mes. Una mecánica y una demora difíciles de 
explicar, incluso bajo el supuesto de que las autoridades de Estados Unidos estén extremando las medidas de seguridad 

por el perfil de los liberados. Hasta donde se sabe, no hay en México causa penal en contra de Segura ni de Panchito. 
¿Por qué entonces los tienen retenidos en Estados Unidos? ¿Qué dice el gobierno mexicano? 
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(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que vaya ayuda involuntaria recibió el titular del GDF, Miguel Ángel Mancera, en el debate sobre el aumento al salario 
mínimo nada menos que del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, cuyas declaraciones sobre la insuficiencia 

de los sueldos en su país le vinieron como anillo al dedo al mandatario capitalino. 
Al parecer, a pesar de las resistencias del gobierno federal, Mancera seguirá proponiendo dar una remuneración justa a 

los trabajadores, tanto por el impacto externo como por el que ha provocado al interior del PRD. 

Y, a propósito, la Fundación Colosio prepara un foro para este jueves 4 con el fin de discutir el incremento al minisalario 
y presentar su propio proyecto. 

  
:Que el ex senador y aspirante a la dirigencia nacional del PRD Carlos Navarrete ha tenido que reunirse con 

representantes de diversas tribus que buscan tener representación en el Consejo Político Nacional, a elegir el próximo 

domingo. 
Estas corrientes perredistas le han denunciado agresiones e intervención de los delegados en el proceso interno, incluso 

el mismo Navarrete dijo que en Iztapalapa se registraron actos de violencia. 
Ya pidieron apoyo al INE para organizar su elección, a ver si ahora no terminan por solicitar a la Policía Federal para que 

vigile estos comicios. 
  

:Que el martes líderes de Interpol se reunirán en Quintana Roo con sus homólogos mexicanos para tratar el tema de la 

delincuencia transnacional que aqueja en el continente americano. 
Entre los mandos de México que, aseguran, acudirán, destaca el titular de la Agencia de Investigación Criminal de la 

Procuraduría General de la República, Tomás Zerón, quien es pieza clave en la lucha contra el crimen organizado y ha 
dado golpes espectaculares, como el seguimiento y captura de Joaquín “El Chapo” Guzmán. 

  

:Que en los reclusorios capitalinos están apretando el control de internos y custodios, tan así, dicen, que ya no hay celdas 
privilegiadas ni cobro de canonjías y, para muestra, este año llevan iniciadas 400 averiguaciones previas en la PGJDF, dos 

en la PGR y dos en la Contraloría Interna. 
La mayoría está relacionada con familiares de internos que intentan introducir drogas, celulares y otras irregularidades, 

además de 56 sanciones a elementos de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario del DF. 
En cuanto al atentado contra el subdirector del Reclusorio Oriente en el que murió un elemento de seguridad, más que 

adelantar vísperas, esperan el reporte de la procuraduría local. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Mensajero de lujo. 

 
“La política no puede ser el lugar donde la gente no habla”. 
Nicolas Sarkozy 
 
Los diputados del PRD y del PT unieron fuerzas el 1o. de septiembre de 2006 para impedir que el presidente Vicente Fox 

entrara al recinto legislativo para entregar su informe de gobierno y leer su mensaje a la nación. Para lograrlo bloquearon 
los accesos con sillas. Ni los panistas ni los priistas quisieron enfrentarlos. El presidente Fox entregó su informe escrito en 

el vestíbulo del Palacio Legislativo. Andrés Manuel López Obrador, que todavía era perredista, alabó “la dignidad y el 
decoro” de los legisladores que actuaron como “gente con principios”. Tres meses después Felipe Calderón entró al Palacio 

Legislativo con un operativo especial y rindió protesta como presidente constitucional entre gritos de los perredistas que 

ocupaban la tribuna. Un año después Calderón se presentó al Palacio Legislativo para presentar un informe por escrito, 
pero no se le permitió hablar. Desde entonces el Presidente ha mandado su informe por escrito al Congreso a través de 

un mensajero... un mensajero de lujo, el secretario de Gobernación, pero mensajero al fin. Otros presidentes sí han podido 
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hablar en el Congreso mexicano. En 2009 el Senado invitó al entonces mandatario francés Nicolas Sarkozy. Al parecer el 

presidente del Senado, el panista Gustavo Madero, le pidió que no tocara el caso Florence Cassez, muy cercano al interés 

del presidente Calderón. Pero Sarkozy, que venía de un país republicano en que no se puede censurar a un mandatario, 
respondió en el discurso: “Y para que todo quede muy claro, me dijeron que no tenía que comentar, lo cual me da muchas 

ganas de comentarlo; pero la política no puede ser el lugar donde la gente no habla”. Hoy las dos Cámaras del Congreso 
son presididas por perredistas. Aleida Alavez perdió la oportunidad de ser presidenta de la Cámara de Diputados por sus 

constantes tomas de tribuna. En su lugar ha sido designado Silvano Aureoles, a pesar de que se sabe que el cargo lo 

dejará para buscar el gobierno de Michoacán. El nuevo presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa, afirma que las 
movilizaciones que impidieron que el presidente Fox entrara al pleno en 2006 y la subsecuente exclusión del Presidente 

de la sesión conjunta del Congreso del 1o. de septiembre fueron necesarias para acabar con “el día del Presidente”, 
aunque reconoce que las condiciones han cambiado y podría buscarse una modificación de la ley. La verdad es que el 1o. 

de septiembre no fue el día del Presidente desde 1988, cuando Porfirio Muñoz Ledo increpó a Miguel de la Madrid. Desde 
entonces, hasta el bloqueo de los accesos por perredistas en 2006, cada informe presidencial fue un espectáculo de 

interpelaciones, insultos, carteles de protesta y hasta un diputado con máscara de puerco (Marco Rascón). Más que el día 

del Presidente, era el día para descalificar pública e impunemente al Presidente. Si los diputados pensaron que la exclusión 
del Presidente significaba un desplante de independencia del Congreso, el resultado ha sido completamente distinto. La 

ceremonia de inicio del periodo ordinario ha quedado reducida a la irrelevancia. El informe es entregado en unos cuantos 
minutos. El verdadero informe, el mensaje a la nación que no al Congreso, tiene lugar un día después, en el Auditorio 

Nacional o en Palacio Nacional. Peor, ha regresado el viejo estilo imperial en el que cada frase importante del Presidente 

es respondida con aplausos serviles. Los mexicanos hemos perdido una ceremonia republicana de rendición de cuentas 
del Ejecutivo al Congreso y a la nación. La actual exclusión del Presidente del Congreso es síntoma de la disfuncionalidad 

de nuestro sistema político. 
Napito exonerado 

El que la justicia mexicana haya exonerado al líder minero Napoleón Gómez Urrutia del desvío de 55 millones de dólares 
de un fideicomiso que debía haber pertenecido a los mineros de Cananea tiene un significado muy triste: en México los 

sindicatos son los verdaderos dueños del dinero de los trabajadores. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Respuesta de Tenorio a mi artículo sobre el FCE. 

Reproduzco la carta que me envió el historiador de la Universidad de Chicago, Mauricio Tenorio, a propósito de la 
columna que escribí sobre si se justifica o no la existencia del Fondo de Cultura Económica (FCE): “Una de dos: o a) espero 

tus próximas columnas llamando al cierre de la UNAM, el CIDE, el Colmex, Conaculta y etc, porque, tienes razón, todo en 

la cultura puede dejarse a la competencia, comercial e intelectual, no beneficia a la mayoría de los taxpayers. O b) los 
libros, la cultura, algo de la educación, son un comodity algo peculiar, y requiere de un cuidado especial, así cual la PBS, 

la BBC, como el cine francés y los libros franceses, todos de alguna manera ‘subsidiados’ por el Estado. “Si lo primero, no 
creo estar del todo de acuerdo, pero me gustaría que llevarás tu argumento a sus consecuencias últimas. Tengo para mí, 

que antes que el FCE debería eliminarse el SNI (Sistema Nacional de Investigadores), los creadores nacionales, los premios 
estatales a todo tipo de labor (incluyendo periodismo, my friend, ¿qué hace el Estado premiando a sus críticos?), el subsidio 

a las academias y al Colegio Nacional, el pago público a asesorías y pláticas de comunicólogos y sabiondos nacionales, el 

Conacyt que paga becas inútiles —yo nunca he tenido ni he aceptado una beca ni SNI nacional—. Todo eso no sirve más 
que para reproducir un literati y una opiniología nacional de invernadero que no ha probado ser si quiera igual de 

perfumadas que las flores de otros países, crecidas a la intemperie. “Si b), entonces estamos donde empezaste: estás con 
Chucho (Jesús Silva-Herzog Márquez) y dilo. Lo mejor sería un FCE lo más independiente posible de partidos, es una 

tristeza lo que está pasando con el FCE, y entonces habría que conocer el mercado de libros e ideas. Asumir que el que 

lee es clase alta y media es y no es una tautología, porque en el feudal y desigual México el que lee accede a las clases 
medias, aunque sea pobre, aunque no tenga el poder adquisitivo tuyo o mío. Pero la no lectura es patrimonio de pobres 

y muy pobres y de ricos y muy ricos. No leer es de todos, como leer es de todos. Mi periodiquero, al que le compró revistas 
y periódicos cada que estoy en México, me recomienda libros y le regalo libros, aunque me pide que no lea tanto porque 

acabaré como mi padre, a quien conoció, un distinguido médico que murió de Alzheimer, según mi periodiquero, por leer 
mucho. Pero él lee libros, quiere acceso a libros. Mis cuates de la UAM, maestros, albañiles, plomeros, leen, Leo, quieren 

leer, saben leer… en efecto, somos muy pocos, pero no somos todos como ‘el nosotros’ que tú utilizas, Leo. El FCE está 

muy mal llevado ahora, y podría cumplir mejor su labor, pero El alma romántica y El sueño o las traducciones de Hegel o 
las traducciones de Buarque de Hollanda o Freyre o mis propios libros en el FCE (tres, ninguno subsidiado), no tienen 
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ningún subsidio, se venden y vendieron poco, pero cumplen su círculo normal, se reeditan cada tanto. Los libros infantiles 

dan dinero. Lo que cuesta y se subsidia es todos esos libros que los directores políticos del FCE producían y ahora vuelven 

a producir o esos homenajes idiotas y pretenciosos a Paz o a quien toque, o ese subsidio o todos esos libros grillados por 
nuestros propios cuates que han publicado conferencias o malas tesis doctorales o recolecciones de sus artículos de 

periódico… eso es subsidio, eso es gasto, eso es inútil, eso es un mal uso de algo así como el FCE, no la maldad de que 
exista algo así como el FCE. “En fin, para los que leemos libros el cierre del FCE no sería más que uno más. Contra lo que 

crees, no quedan muchas editoriales donde se pueda publicar algo más que best sellers. Yo he publicado en el FCE, The 

University of California Press, The University of Chicago Press, Paidós y Tusquets. Todas estas editoriales apenas 
sobreviven vendiendo libros, no best sellers, no están subsidiadas, pero les cuesta mucho publicar libros, y Paidós y 

Tusquets han sido comidos por Planeta y pronto venderán sólo los libros que tú quieres ver, esos que en el mercado 
pueden vender mínimamente 50 mil ejemplares. “El cierre del FCE no le afectaría a la mayoría de los mexicanos, como no 

le afectaría que dejaran de darse becas y premios a todo aquel que ejerza opinión en México, como no le afectaría a la 
mayoría de los mexicanos el cierre el CIDE y del Colmex. Pero estamos en lo que estamos: usar el FCE para que hable el 

Presidente, es una estupidez, debería funcionar de otra manera, debería ser lo que es, una editorial importante en el 

mundo de habla hispana, y nada más. Para los que leemos es lo mejor, aunque nosotros no tenemos ningún valor, claro, 
pero, si aceptas que leer es un valor en sí, entonces… “Pero espero puedas pronto ser coherente y lógico y decir lo que 

sigue, que yo mismo lo creo cada vez más: leer no sirve para nada, tanto libro para minorías, basta y sobra con las 
editoriales comerciales, el mercado de libros y el internet. Bueno, pues dilo, igual tienes razón, yo soy de ese otro mundo 

y moriré leyendo y agradeciendo eso que Gabriel Zaid llamaba el milagro del encuentro de un libro, cualquiera, con su 

lector. No estarías solo en esa posición —leer no sirve mucho— la mayoría de la opiniología nacional tendría suficiente con 
el Oxford Book of Quotation on line y el Google”. Hasta acá la carta de Tenorio. Mañana mi respuesta. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 

LA NAVIDAD se adelantó en el PRD. En diversos lugares, santacloses de amarillo y negro van regalando pañales, 
bicicletas, despensas, así como útiles y uniformes escolares. A cambio no piden que sus militantes se porten bien, sino 

que voten por los consejeros que les mandan esos presentes. Nos dicen que los perredistas están en medio de una guerra 
interna entre corrientes por conseguir el mayor número de consejeros, quienes elegirán al nuevo presidente nacional del 

sol azteca, que sustituirá a Jesús Zambrano. Incluso se ha llegado a plantear la posibilidad de que se decrete una veda 

electoral, pues a una semana de sus comicios internos, en muchas de las delegaciones del DF —y en los municipios que 
gobiernan todas las tribus— los regalos condicionando el voto no dejan de fluir.  

 
Y A PROPÓSITO de Jesús Zambrano. Ayer brilló por su ausencia en la toma de posesión de Miguel Barbosa como 

presidente del Senado. Ni el hecho de que por primera vez el PRO lograra presidir ambas cámaras del Congreso, nos 

dicen, hizo que el presidente nacional de ese instituto político diera su brazo a torcer y asistiera a la torna de protesta de 
Barbosa, quien desde ayer ya dio muestra de que hay una comunicación fluida con el Ejecutivo, pues adelantó que el 

Presidente de la República hará uso de su derecho de iniciativa preferente y enviará al Legislativo dos proyectos de ley, 
uno a cada cámara. 

 
EXHAUSTO TERMINÓ el mes el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, pues el estado fue el centro de la política 

nacional durante agosto. El mes inició con una doble visita del presidente Enrique Peña Nieto. También en dos ocasiones 

estuvo en la entidad el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Estuvieron en giras de trabajo y visitas los 
secretarios de Hacienda, Relaciones Exteriores, Desarrollo Social, Comunicaciones y Transportes, Turismo, Energía y de la 

Defensa Nacional, así como los directores de Pemex y CFE. Además, las fracciones parlamentarias del PRI y del PVEM en 
el Senado escogieron territorio jarocho para realizar su sesión plenaria.  

 

DOS MICHOACANOS tendrán hoy, durante la sesión de Congreso general, la oportunidad de hacer uso de la palabra. 
El perredista Silvano Aureoles presidirá la ceremonia de apertura de los trabajos legislativos. Primero dará un breve 

mensaje al recibir de manos del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el Segundo Informe de Gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto. Después hará uso de la tribuna para cerrar el espacio de posicionamientos de los 

partidos al informe presidencial. Por parte del PAN, la senadora Luisa María Calderón fijará la postura de su partido y nos 
adelantan que hablará fuerte sobre Michoacán y el grado de penetración política y social que ha llegado a tener el crimen 

organizado en el estado.  
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SEPTIEMBRE SERÁ para la Suprema Corte un mes electoral. No, no crea que se adelantó el proceso de elección del 

presidente de la SCJN, sino que el máximo tribunal estará dedicado a revisar las impugnaciones que promovieron diversos 

partidos contra las leyes derivadas de la reforma política. De arranque, sólo para empezar, la Corte tendrá que revisar las 
modificaciones a Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, la Ley 

General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, la Ley General de Partidos Políticos y la Ley General 
en Materia de Delitos Electorales. Y ya encarrerado, el tribunal constitucional, que preside el ministro Juan Silva Meza, 

tendrá que revisar otros 60 juicios que los partidos promovieron contra las reformas electorales que se aplicarán en los 

estados. Así, para la Corte, este mes, más que patrio, será electoral, pues tiene que resolver todo antes de octubre, previo 
al inicio del proceso comicial. Después, la Corte entrará de lleno en su propia carrera por la renovación de su presidencia. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
HOY INICIA sesiones un Congreso de la Unión inédito con dos perredistas como presidentes de ambas Cámaras. 

 
SIN EMBARGO, difícilmente podrá festejar el PRD la asunción del senador Miguel Barbosa y del diputado Silvano Aureoles, 

toda vez que ambos reflejan la división en las filas del sol azteca. 

 
EL PRIMERO llega a la presidencia del Senado no con el apoyo, sino a pesar de su partido, dado su rompimiento con la 

dirigencia que encabeza Jesús Zambrano. 
 

DESPUÉS de haber sido elemento clave de la tribu de “Los Chuchos”, hoy Barbosa juega por la libre, más cercana a grupos 
menos dialoguistas con el gobierno federal, aunque él mismo se ha visto muy cercano al priismo. 

 

 
Y EN SAN LÁZARO, Aureoles sólo está de paso, pues se irá como candidato a la gubernatura de Michoacán, por lo que su 

presidencia, además de servirle de promoción, será un mero trámite para la llegada del Partido Verde a esa posición. 
 

POR CIERTO QUE está por verse si en este nuevo periodo ordinario de sesiones, finalmente, el Senado resuelve uno de 

sus mayores pendientes: la reforma política del DF. 
 

EN EL GOBIERNO de Miguel Mancera tienen las veladoras prendidas a todos los santos, por si alguno de ellos les hace el 
milagrito y, así, cumplir con ese compromiso. 

 

HASTA AHORA, a la administración capitalina le han hecho promesas y promesas, sin que nadie le cumpla. Se suponía 
que el apoyo de los perredistas a una parte de las reformas estructurales, en especial a la fiscal, pasaba por cambiar el 

estatuto del DF. 
 

SIN EMBARGO, los priistas no se ven demasiado interesados en cumplir la palabra empeñada con Mancera, quien sueña 
con dejarle a la capital su propia Constitución. 

 

A ESO hay que sumarle el hecho de que el presidente de la Comisión del DF es el ebrardista Mario Delgado, quien, por 
supuesto, menos que nadie quiere hacerle un favor al mandatario. 

 
ALLÁ en Jalisco más de un tricolor anda intrigado por el repentino activismo del empresario Raymundo Gómez Flores. 

 

SIEMPRE ligado a las causas tricolores, desde tiempos del salinismo, últimamente anda tomando nuevos aires. 
 

HACE APENAS unas semanas se le vio en Palacio de Gobierno y el otro día acudió a la convención de la CNC, en donde le 
guardaron uno de los lugares de honor, cerca del presidente Enrique Peña Nieto. 

 
¿SERÁ QUE anda placeándose con la mira puesta en algún cargo el próximo año o que nomás salió a tomar aire? Es 

pregunta que, como Jalisco, no se raja. 

 
PARA TRANQUILIDAD de todos los poblanos ayer concluyó la telenovela “El Color de la Pasión”. 
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Y NO ES que en Puebla estuvieran muy interesados en el romance entre Marcelo Escalante y Lucía Gaxiola, sino porque 

no sabían en cuánto les va a salir la historia de amor de Rafael Moreno Valle con la televisión. 
 

PASARON 121 capítulos, la pareja de protagonistas encontró el mar, los villanos fueron castigados, pero el gobierno estatal 
sigue sin decir cuánto dinero público se destinó a la telenovela. 

 

NI MODO de pensar que los elogiosos comentarios a las obras de Moreno Valle que hacían los personajes ¡eran de a 
gratis! 

 
(Redacción, página 10) 
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